

議 事 概 要 書

会議名称	令和6年度 第1回社会教育委員会議（定例会）
日 時	令和6年4月19日（金）午後1時30分～3時00分
場 所	伊那市役所 501会議室
出席者	伊那市社会教育委員：委員10名（欠席なし） 事務局：教育長、教育次長、生涯学習課長、係長、担当
議 題	下記のとおり
議 事 内 容	
1	開会（教育次長）
2	委員の委嘱（机上）
3	あいさつ <p>教育長：本年度最初の社会教育委員会になるが、出席いただきありがたい。今、説明があったが、委嘱書を皆さんの机に置かせていただいている。よろしくお願ひしたい。ちょうど一月前の3月19日に、昨年度の社会教育委員会の一年のまとめを行った。その際、委員の皆さんが、大変、積極的に意見交換をされていて、本日の会に繋がってきていると思っ</p> <p>ているところである。新たに5人の委員の皆さんを迎えての社会教育委員会である。常々申し上げてきていることだが、社会教育委員の皆さんは、大変ありがたいと思う。ご自分で歩いて、ご自分の目で確かめて、現在の生涯学習、社会教育に関わる事柄や取組み等について、お考えをいただいている。大変ありがたいことである。この後、委員のあり方、また、基本的な姿勢等について、担当から話があるがよろしくお願ひしたい。</p> <p>今、市内各施設で、池上秀畝生誕150年に関わる特別展を組んでいる。委員の皆さんも、足を運んでくださった方が多くいると思うが、大変、充実した展示になっていると思っ</p> <p>ている。それぞれの施設の館長を始めスタッフが気持ちを込めて作っていて、この桜の季節にも、多くの方が館へ入ってくれ、大変うれしく思っている。大事なのは、市民感覚である。市民の皆さんの立場での感じ方であると思う。その意味でも、今年2年目に入っているが、市報の「社会教育委員が行く」の欄があるが、皆さんのところに地域の方からの声が届いているかもしれない。イベント等参加報告の取組みを載せた大変良いコラムであると思っ</p> <p>ている。自分たちの取組みがどのように受け止められているのか、自分たちの中でも、そして周囲の方々から聞こえてくる声も踏まえて一緒に考えていけたらよいと思っ</p> <p>ているところである。新年度のスタートになる。本日の委員会、よろしくお願ひしたい。</p>
4	自己紹介（各委員、事務局）
5	教育委員会事務局組織と事務分掌について（課長）

6 社会教育委員について（課長）

<質疑・意見等なし>

7 正副会長選出（課長）

8 会議事項（進行：会長）

（1）生涯学習関係主要事業の概要について（課長）

（2）生涯学習関係行事日程について（係長）

（3）令和6年度社会教育委員の取組について（係長）

- ・イベント参加報告について
- ・社会教育委員関係行事日程について
- ・いいとこ10選について
- ・学区別担当者について
- ・伊那市生涯学習基本構想進行管理について

<質疑・意見なし>

委員：2点質問だが、いいとこ10選についてだが、推薦箇所はどのエリアでも良いのか。

係長：委員の皆さんの選出がそれぞれの地域からとなっているので、ご自身の地域のいいところを紹介いただき、他の地域の委員の皆さんにも知っていただくという形でお願いしたい。

委員：もう1点だが、いいとこ10選の推薦書やイベント参加報告書をパソコンで作ると思うので、データでいただけるのか。また、提出もメールで良いか。

係長：イベント参加報告書と推薦書について、すでにメールで報告をいただいている委員もいる。名刺に生涯学習課のメールアドレスが載っているので、その旨メールをいただければ、様式をお送りする。提出についても、こちらのメールに提出いただければと思う。

委員：エクセル、ワードで送るのか。スキャナでとって送ってよいか。

係長：どちらかという、エクセル、ワードで提出いただくと、2ページになってしまった時など、事務局で編集できるのでそのままエクセルやワードで提出いただくとありがたい。

委員：生涯学習課関係の行事日程ということで、説明があったが、案内が来るとかではなく、この中で興味のあるものに参加をすることによってよいか。

係長：行事日程の中から関心のあるものに参加をしていただくことになる。興味のある分野というものもあると思うので、そういう部分で参加いただければと思う。

（4）文化施設だより「社会教育委員が行く」について（係長）

<「社会教育委員が行く」の感想や反響について>

（継続委員）

委員：このコラムが出てから、「社会教育委員っていう役をやっているんだね」とか、「社会教育委員って何なの」など何人かに言われた。市報で委員紹介の写真が出ていた時も、「何やっているの」ってことはずいぶん言われた。地区の会議とかでも、「社会教育委員って何なの」

って聞かれたりして、何やっているのだろうってことが多かったが、このコラムが出てから、皆さんに少しずつ分かってもらえてきた気がする。

委員：コラム載っていたねっていうことは言われるが、具体的なことは聞いてはいない。「社会教育委員が行く」については、イベントを載せるということはいいい事だと思う。また、途中から、「我がまちのいいところ10選」について載せたことについて、委員のみんなで視察に行ったところの、「この地区にはこんないい所があるよ」と紹介するのも、とても良いことだと思う。いいところ10選の写真や地図を載せると、行ってみたいという人も増えるのではないかと思う。

委員：地区の公民館長には、載っていたねってよく声をかけていただいている。周りの方の反響は聞こえてこない。しかし、昨年、怪我をして会議等にいろいろ出られなかったが、その時に、文化施設だよりも含め、市報にはいろいろ情報が詰まっているのだと感じた。その時から、市からの通知や市報などもよく目を通すようになった。

委員：知り合いからは、載っているねと言われた。こちら側から、載っているのを見てほしいと言った時は、どこに載っているのかと言われた。この文化施設だよりの方の下の方に載っているよって説明するが、そのコラムの上の別の写真が、ぱっと目に入り、下の文章まで目が届かない状況である。市報なので、そこまで読んでほしいと言ったこともある。記事の範囲に制限があるのだと思うが、字だけ並ぶ難しさがあると思う。ちょっと人が見たときに、目を引く何かがあると、そこに目が移ると思う。そういうところの難しさがあるが、これを書くことによって、自分も頭の中で、文章の組立てとかを考えながら書くので、人の文章を読むのもすごく参考になるし、自分のための勉強にもなったと思う。

委員：友人から、載っていたのを見たとかまわられた。そんな連絡をいただいたが、率直にうれしく感じた。委員同士の中で、私が推薦した「いいところ10選」の箇所を、別の委員さんが記事にしてくれて、よかったと思う。また、他の委員さんが講師をしていた歴博カフェに参加し、それが載ったが、委員同士の繋がりにもなると思った。私が見るのは、まず、公民館長のところと社会教育委員のところをまず真っ先に見る。この文化施設だよりで、伊那市と韮崎市との文化交流が載っていたが、今年、初めて交流事業に参加させていただき、改めて読み返してみたが、「ああ、なるほど」と思い、復習にもなっていると感じた。様々な面で良いコラムであると思う。

(今年度から新規委員)

委員：正直なところ、気にして見ていなかった。毎月、市報の部分はよく見る。公民館だよりもよく見る。「社会教育委員が行く」の部分はスルーをしてしまっていた。他の委員の発言にあつたとおり、もっと分かりやすいようなことをすれば、目を引き、見ていただけたと思う。

委員：私も、今日、初めて読ませていただいた。市報も隅々まで細かく読まないで、自分の関係がある所や、当番医などは見るが、正直そこまで見ていなかった。私自身が社会教育委員になるということになり、どういうことをやるのか悩んでいる。今、この会合に出席していても、どうなるのかということである。学んでいきたい。

委員：ほとんど目に留まったことがない。社会教育委員という役を任命されたが、「いいところ10選」もどこを選べばいいか戸惑っているところである。これから、いろいろ取り組んでいき

たい。

委員：市報はよく読む。前任がよく知っている方で、名前がよく出てくるのをすごいと思って見ていた。私としては、固有名詞はあまり出してほしくないと不安に思っている。

委員：市報いなは、出来るだけ見るようにしようと思っているが、情報量が結構あるので文化施設だよりあたりは、あまり目を通していないというのが実情である。他の委員も言っていたが、目立たないのかもしれない。市報を見ている、誰か写っていないかと顔写真をよく見る。顔写真がポンと出ると、目は留まると思う。

(5) その他

- ・配布物の案内

9 その他

- ・会議終了後のいなチャンネルの収録について

10 閉会（副会長）

☆いなチャンネル収録